
D e u t s c h l a n d.

Erster Abschnitt.

Page und Gränzen.

Deutschland ist *) ein großes Land, und wird von einem der wichtigsten Völker der Erde bewohnt, das dadurch, daß es die Mitte Europens inne hat, auch das vermittelnde Volk dieses Erdtheils ist. Die Gränzen des Deutschen Landes sind schwer zu bestimmen. Erwägt man aber Gebirge, Flüsse, Sprache und Geschichte, so sollten die Gränzen Deutschlands wohl folgende seyn: die Ardenennen, das Wasgauische Gebirge, der Jura, die Berner Alpen, der Strich von der Quelle des Inn bis zum Ausfluß der Piave, das adriatische Meer, ein Strich von der westlichen Spitze des Meerbusens hinter Isfereich bis zum untern Minge, die Ost-

*) Ein Lehrer oder eine Schule, welche im Stande sind, eine Summe Geld an diesen Unterrichtsgegenstand zu verwenden, thun wohl, wenn sie sich entweder die große Reimannsche Karte von Deutschland, in mehreren hundert Blättern, oder die auch aus vielen Blättern zusammengesetzte Engelhardtsche Karte von Preußen anschaffen. Die Krenzsche Wandkarte (Düsseldorf, 3 Thaler), so wie die Krümmersche (Breslau, 15 Sgr.) sind mangelhaft.